

**Precios de suscripción**

En Peñaranda 1'25 ptas. trimestre; fuera de Peñaranda, 1'50. Año pagando anticipado 6 pesetas.

Número suelto 10 céntimos de peseta.

# LA VOZ DE PEÑARANDA

PERIÓDICO SEMANAL

DEPOSITO LEGAL

**Puntos de suscripción**

En la Administración, Plaza Mayor, núm. 33.  
Redacción calle de los Caños, núm. 5.

Comunicados y Reclamos una peseta línea.

Franqueo concertado

**Ciencias, Artes, Literatura e intereses morales y materiales**

Franqueo concertado

Año XLIX

Peñaranda 6 de febrero de 1926

Número 2.486



**Primer aniversario**

**EL SEÑOR**

## **Don Elias Arias-Camisón Hernández**

**Maestro Nacional y Caballero de la Orden civil de Alfonso XII**

### **falleció en esta ciudad el 8 de febrero de 1925**

**A LOS 78 AÑOS DE EDAD**

**habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica**

### **R. I. P.**

**Su hijo, Julio Lorenzo; hija política, Joaquina Arias-Camisón; nietos, Elías y María; hermanas, Felisa y Melchora; hermanos políticos, Antonia y Federico Cardo y Elvira de la Fuente; sobrinos, primos y demás parientes,**

**Suplican una oración por el alma del finado y la asistencia al funeral, que se celebrará en la Basílica parroquial de esta ciudad, el lunes 8 del actual, a las diez de su mañana, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos.**

El Eminentísimo señor Nuncio Apostólico de Su Santidad; los Excmos. e Ilmos. Sres. Arzobispos de Valladolid y Burgos, Patriarca de las Indias (Obispo de Sión), los Ilmos. Sres. Obispos de Zamora, Santander, Vitoria, Palencia, Oviedo, Segovia y Madrid-Alcalá, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

**No se reparten esquelas.**

## El Presidente del Consejo en Barcelona

En «La Nación» del lunes último se publica casi íntegro el importante discurso de que se ha ocupado casi toda la Prensa española pronunciado en el teatro de Olimpia por el Presidente del Consejo, General Primo de Rivera, durante su estancia en la capital del Principado hace pocos días.

De tan bello discurso, que hemos tenido la satisfacción de recibir de un querido amigo de Barcelona, en cuya capital ha producido grande entusiasmo la estancia del ilustre General Primo de Rivera y sus declaraciones y visita a varios centros, entresacamos los siguientes párrafos referentes a la significación de las Uniones Patrióticas en relación con los problemas nacionales, y que son como sigue:

«La Unión Patriótica, es un movimiento sentimental de carácter político-religioso, y al decir religioso lo afirmo no solamente porque entre nuestros principios figura el respeto a la religión, tan tradicional y a la que tanto debemos, sino por la forma en que ha de ejercerse, por la unión, por el cariño, por la devoción, por el desinterés y por el desprendimiento con que hemos de proseguir nuestra labor, que no puede ser breve.

Se ha realizado la supresión en ciertos organismos perturbadores; han sido contenidas las arrogancias y las estridencias de una Prensa que exageraba la libertad de decir lo que quería sin responsabilidad alguna. Todo esto no nos inquieta, no nos amenaza; no tenemos ni la menor preocupación por ninguno de estos deberes subrepticios para seguir en el cumplimiento de nuestro deber; pero es necesaria una honda transformación de la ética y de la moral; que salga de la propia entraña del ciudadano mismo la convicción del cumplimiento de sus deberes, y ya eso es más nuestro que nuestro. Es la acción ciudadana por la palabra y por el ejemplo; eso es la organización y la intransigencia que debéis llevar todos al ánimo de los que os representen gubernativamente, o en el Municipio, o en cualquier otra entidad, para que sea el fiel reflejo de la moral y de los principios que todos queremos se lleven a vuestros hogares pero es labor que para que en vuestros hogares produzca los prontos resultados que esperamos, ha de prepararse con organismos como la Unión Patriótica; ha de tener su punto de centralización y medio de irradiación, y esto requiere organización, y de aquí aquella justificación de vuestro organismo; y actos como el que hoy estamos celebrando, que demuestran vuestra fuerza y fe.

Esto es necesario para que sean respetadas esas organizaciones, y ya lo van siendo. Bien sé yo que cuando extendimos vuestra tradicional institución, vuestra monárquica organización de los Somatenes al resto de España, también los tomaron un poco en broma, sobre todo en mi tierra, en Andalucía, tierra alegre, tierra irónica y algo poética; pero aquellos Somatenes que se tomaron en broma hoy inspiran ya respeto y consideración.

A las Uniones Patrióticas les pasó otro tanto; pero cuando se vea que de ella forman parte hombres independientes que no piden puestos, que vienen a dar su existencia, su prestigio y su valor moral; cuando vean que extendemos nuestra acción a defender la cultura y la moralidad en el país, habremos hecho la transformación de España, habremos preparado la nueva generación.

Y voy a traer un ejemplo a cuento que desde luego es de mayor grandeza, aun cuando la queramos también para nuestro apostolado:

Me refiero a algo que presencié ayer aquí. Fuimos invitados por la empresa de este teatro para ver el estreno de la película «Quo vadis», película donde se pone de manifiesto la labor que hicieron los cristianos que, llegando a Roma en momentos de paganismo, en que la conciencia humana no tenía mandato sobre el ser, todo el entregado a las pasiones y al sensualismo, elevaron más la figura de un hombre como Jesús, al cual se han erigido los mejores templos del mundo y cuyas palabras inspiran todas las religiones y determinaron la acción más positiva de la Historia.

Ese hombre, rodeado de sus apóstoles y de aquellos en quienes exaltó la fe, comenzó una labor llena de riesgos; ese hombre ha hecho las sociedades cristianas de hoy, saturadas de las enseñanzas de aquel poderoso espíritu, y por eso los cristianos tienen un caudillo supremo que tiene más fuerza que todos los caudillos, y tienen un código que es nuestra propia conciencia.

Ya digo que no quiero comparar la grandeza de aquel hombre con la de nuestro ideal; esta es una obra más localizada.

Yo quisiera que en la fe, en la devoción, en la exaltación por la espiritualidad, vierais todos los mismos principios y las mismas premisas que tuvieron los predicadores de la religión cristiana.»

## Automóvil de alquiler

Si queréis viajar con comodidad y seguridad, alquilar un Citroën, último modelo, que pone a vuestra disposición

**MATEO MARTIN**

Calle Comadre, PEÑARANDA



## Don Elías Arias-Camison a la edad de 78 años

† el día 8 de febrero de 1925

### In memoriam.

La muerte y la vida en perpetua lucha van dejando estela de sentimientos y de recuerdos: día tras día surge en el hogar y en la vida de relación el hecho que aniquila en flor el anhelo de los padres, el amor de los hijos y el estímulo de los hombres para seguir soportando las amarguras de la existencia.

La fe y la esperanza ponen en el corazón el consuelo y la fortaleza, y el tiempo mitiga el dolor y el recuerdo por el drama que pasó: mas si los padres amantísimos, los hijos idolatrados, los maestros ejemplares y otros hombres de valer dejan de existir, el dolor y el recuerdo no se atenuan con el tiempo, y esto sucede a los discípulos de don Elías, que lloran la muerte del inolvidable maestro, que hace un año pasó a mejor vida.

Las virtudes que atesoraba el difunto y entrañable amor para los niños, fueron el blasón de su elevada alcurnia en el magisterio, que le ejercía como un apostolado y como una prolongación de su hogar para modelar no solamente las inteligencias, si no también saturar el corazón y los sentimientos de los efluvios del bien y de la virtud, cualidades necesarias para que el hombre pueda en esta vida realzar la dignidad y el trabajo, que son las fuentes de toda prosperidad y de todo progreso.

Don Elías educó e instruyó a tres generaciones de peñarandinos; por su escuela se desgranó la semilla de la laboriosidad y de la honradez; con sus paternales consejos, con su aproximación a las almas de los alumnos, nos metió muy dentro del corazón las enseñanzas y los afectos..., y los discípulos de don Elías no le olvidan nunca, porque con su recuerdo tienen alientos para luchar en la vida, orientando el

ideal por el derrotero que les trazó el maestro.

Y don Elías fué también el amoroso padre y protector del desvalido y pobre. Fuera de su escuela ejerció otro magisterio tan augusto; redimió a un ciego, librándole de la miseria y del abandono; ¡con cuánta paciencia fué inculcando al ciegucecito los conocimientos apropiados!; al fin venció el amor del maestro y hoy ese discípulo honra y enaltece la memoria del difunto, siendo profesor en el Colegio de Ciegos de Madrid.

Un reo en capilla pide a don Elías protección para su hijo; solicita que ampare al huérfano, que le eduque, y ese discípulo pregonaba también la evangélica enseñanza del maestro.

Otros muchos casos pudieran citarse, que están en la memoria de todos: sería interminable la relación.

¿No abrillanta este proceder el nombre de un maestro de escuela? ¿no es suficiente esta ejecutoria para proclamar las virtudes y méritos de don Elías, maestro que fué de todos?

En España y fuera de ella; allá en América y otros países viven laborando discípulos amantes de este hombre tan bueno y tan educador. No olvidan que don Elías les inició en el camino de perfección y por él llegaron al triunfo, después de haber trabajado con dignidad y honradez.

En la fecha del primer año de la muerte de nuestro maestro y de nuestro segundo padre, seguiremos recordando a don Elías como el símbolo de una vida que se consagró a la enseñanza y a redimir y dignificar a los que necesitaban amparo y consuelo.

Descansen en paz el maestro de maestros.

Julio de la Torre.

## El raid España Buenos-Aires

La hermosa empresa del aviador Franco y sus compañeros Alda, Rada y Durán ha puesto en tensión los espíritus de todos los españoles y en esta ciudad se ha seguido con grandísimo interés y emoción el raid España-Buenos Aires.

Las catorce o diez y seis radios instaladas en Peñaranda, han estado de continuo en contacto con las estaciones radiotelefónicas del mundo y esto ha motivado que en todo momento tuviéramos noticias del vuelo realizado, dirección, velocidades y contingencias surgidas en la gigante empresa que tiene interesada a Europa y América y que unirá en lazo indisoluble las aspiraciones e ideales de la madre patria con las naciones del nuevo continente que recibieron de España el soplo vivificador de cultura y supieron siempre responder como hijos predilectos de una nación que selló con el heroísmo la comunión espiritual de dos mundos.

El vuelo triunfal del «Plus Ultra» de Pernambuco a Río Janeiro, que fué a las 8 y minutos del jueves se supo en Peñaranda a las ocho y media de aquella noche por las varios radios, apresurándose a anunciarnoslo y a comunicarlo a los establecimientos públicos el encargado en esta población de la radio-ibérica y activo propagandista don Marcelino Rodríguez.

La cuarta etapa, de Río de Janeiro a Buenos-Aires, que tiene una distancia de más de dos mil kilómetros será recorrida con el mismo éxito por los invictos aviadores y cuando posen su planta en la Argentina, de los pechos de aquellos habitantes saldrá un canto de amor a España que llegará a nosotros por los arullos y rumores de las olas del inmenso océano, que al deshacerse en nuestras costas nos traerán ruidos de victorias y de heroísmo.

### QUEJAS DEL VECINDARIO

## Las deficiencias del alumbrado

«Hace una temporada (no pequeña) que raro es el día que la luz no se apaga dos o tres veces, siendo su intensidad tan escasa que apenas se puede leer con ella la mayor parte de las veces. Con paciencia lo sufre el vecindario y espera se arreglen las deficiencias que originen este estado de cosas o que las autoridades, tomando cartas en el asunto obliguen a la empresa a hacerlo. Pero como el tiempo pasa y todo continúa lo mismo, nos permitimos hacer público nuestra protesta en este periódico dirigiéndonos a los empresarios para que atiendan nuestras quejas, ya que por lo que pagamos tenemos derecho a un servicio esmerado en extremo.—Varios vecinos.»

## Obras municipales

El ayuntamiento tiene el propósito de arreglar durante esta temporada ocho o diez calles poniéndolas en condiciones de ornato y para el tránsito rodado, una de ellas la de los Caños, que bien lo ha menester.

Con esta reforma, se dará ocupación a los obreros de la ciudad y podrá solucionarse en parte la crisis de trabajo que siempre se produce en esta época de invierno.

El señor arquitecto municipal tiene el encargo de hacer un plan de reforma de las calles y plazas de la ciudad para que en el transcurso de tres o cuatro años queden todas arregladas y se reformen en parte las aceras y cunetas.

## Movimiento de población

En la última semana se han efectuado en el registro municipal las siguientes inscripciones.

Defunciones, una, Josefa Tolosa Lozano, cinco meses.

Matrimonios, uno, Francisco Miguel Redondo, 27 años, con Dionisia Martín Barrero, 26 años, solteros.

En el mes de enero se han inscripto 18 nacimientos, un matrimonio y 3 defunciones.



TERCER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

# D.<sup>a</sup> MANUELA LOPEZ MARTIN

Falleció en esta ciudad el día 9 de febrero de 1923

A LOS 40 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su esposo, don Ignacio de la Torre Paradinas; sus hijos, don Bernardo y doña María de los Dolores; hermanos; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia,

Al recordar tan triste fecha ruegan a las personas piadosas una oración por el alma de la finada, por lo que les quedarán muy agradecidos.

En ese día y a diferentes horas se aplicarán misas en sufragio de su alma en la Iglesia parroquial de San Miguel, de esta ciudad, y a las ocho de su mañana en la Iglesia de MM. Carmelitas de la misma.

Hay concedidas indulgencias de 200, 100 y 50 días en la forma acostumbrada.

## DE SOCIEDAD

—De Valencia, donde hace quince días contrajo matrimonio con la señorita María Baltal, ha regresado con su esposa nuestro amigo el ilustrado arquitecto don José Luis de León. Al par que expresamos nuestra felicitación al nuevo matrimonio, le enviamos nuestra respetuosa bienvenida.

—De Madrid, donde ha permanecido unos días con motivo del fallecimiento de su hermana doña Narcisa Astudillo, (q. e. p. d.) ha regresado la señorita Claudia Astudillo.

—De Madrid y otras poblaciones, donde ha permanecido tres meses, ha regresado acompañado de su bella hija Marina, el ilustrado farmacéutico don Manuel Sánchez Bautista.

—Desde Salamanca y con objeto de acompañar a su hija, la bella y culta señorita María García, que pasará una temporada con su abuela la respetable señora doña Paz Sánchez de la Peña, ayer pasó unas horas entre nosotros nuestro querido amigo el ex-senador del Reino don Fernando García Sánchez.

—Nuestro distinguido amigo don Francisco Ruipérez Cristóbal, culto abogado peñarandino, nos comunica que ha abierto bufete en Salamanca, calle de Varillas, 5, 2.º donde estará los lunes, martes y miércoles de cada semana, continuando los demás días en su despacho de Peñaranda, Empedrada, 8.

### Honrosa distinción

—A nuestro estimado amigo el joven alférez de Intendencia don Joaquín Jiménez de Anta le ha hecho objeto la Academia del Cuerpo, de una honrosa distinción, regañándole unos magníficos gemelos en atención a haber salido con el número 1 en la última promoción de alféreces.

Muy sinceramente le enviamos nuestra cordial felicitación.

### Fallecimientos.

—En Bilbao ha fallecido a los 72 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos la respetable señora doña Balbina García, viuda de López Cafranga, y madre de la estimada señora doña Amparo López García, esposa del encargado del Café-Fonda Universal de esta ciudad don Luis Barragán.

A tan estimada señora y a los demás hijos de la finada, don Manuel, don Luis y don José, hijos políticos y muy especial a nuestro convecino y amigo don Luis Barragán, enviamos el más sentido pésame por la dolorosa desgracia que acaban de sufrir.

### Nombramientos

—Ha sido nombrado Médico titular de Muñosancho el ilustrado médico don Andrés Pérez Sánchez, cuyo se-

ñor ha tomado posesión del cargo que se le ha conferido. Reciba nuestra enhorabuena.

### Mejoría

—La dignísima dama peñarandina doña Josefa Méndez, viuda de Liaño que sufrió una indisposición hace pocos días, se halla completamente restablecida de la dolencia que le ha retenido en cama unos días.

—Nuestro querido amigo el prestigioso señor don Fernando Sánchez de la Peña se encuentra casi completamente restablecido del ataque gripal que le ha retenido en cama unos días.

—También se encuentra muy mejorada y en periodo de franco restablecimiento de la indisposición sufrida y que la ha hecho guardar cama la respetable y estimadísima señora doña Paz Sánchez de la Peña, viuda de García Maceira.

—A consecuencia de una fuerte patada de una caballería que sufrió en el vientre hace pocos días, ha estado gravemente enfermo el joven de 18 años Aurelio Sánchez, hijo del estimado profesor veterinario y veedor municipal don Bienvenido Sánchez. Afortunadamente los cuidados de la ciencia han motivado grandemente la curación de referido joven, lo que celebramos, deseando un completo e inmediato restablecimiento.

### Bautizo

—El jueves fué regenerada con las aguas del Jordán, la segunda hija de nuestro amigo don Sebastián Álvarez Cedrón y doña Josefa del Castillo que llevará los nombres de María de la Concepción Felisa.

### Una boda.

—Ayer, viernes, se celebró en el oratorio de las Hijas de Jesús el matrimonio de la bella señorita Dionisia Martín, hija de nuestro amigo don Juan Antonio Martín, digno jefe de la Estación de Narros del Castillo, con el apreciable joven don Francisco Miguel Redondo. Enviamos al nuevo matrimonio nuestra enhorabuena.

### Los Carnavales

La junta directiva del Círculo de Peñaranda ha contratado a la excelente orquesta de

la Granja Royal de Valladolid, para amenizar los bailes durante los días del próximo carnaval.

Se celebrarán tres bailes de máscaras y la junta pone especial interés para que no decaiga el buen gusto del disfráz y no degeneren en ramplonería y vulgaridad.

### Aniversarios.

—Pasado mañana, lunes, se cumple el primer aniversario del fallecimiento del querido maestro nacional que durante medio siglo dirigió con gran acierto, con exquisito celo, con entusiasmo sin límites una de las escuelas elementales de niños de esta ciudad, don Elías Arias-Camisón, hermano de aquel otro maestro que dejó también hermosa estela de educación popular y de cultura en nuestra ciudad, de aquel don Eugenio Camisón, cuyo nombre se recuerda de igual modo con la veneración y respeto que se merece por todos. La labor de ambos maestros, de los hermanos Camisón, es, fué y será siempre reconocida por todos los buenos peñarandinos. No es necesario recordarla. Está en el corazón de todos. Por eso en esta triste fecha, al cumplirse el primer año del fallecimiento del querido don Elías la pluma no puede esforzarse grandemente en proclamar su labor social y educativa, ni precisa prodigar sentires que en el ánimo de aquellos que fueron y de los que no fueron sus discípulos están. Su recuerdo perdurará muchos años, y para su memoria tendrán siempre una piadosa oración.

A su hijo, nuestro querido amigo don Julio Lorenzo; hija política, doña Joaquina Arias-Camisón; hermanos y demás familia reiteramos en esta triste fecha la sincera expresión de nuestro sentimiento.

El lunes, a las diez, se celebrarán solemnes funerales en sufragio de alma de tan querido señor en la Basílica parroquial de San Miguel.

El martes próximo día 9, hará tres años que dejó de existir en nuestra ciudad la dignísima y virtuosa señora doña Manuela López Martín, esposa de nuestro querido amigo don Ignacio de la Torre Paradinas, ilustrado y activo Procurador de los tribunales de este partido. Poseía la finada hermo-

sa y caritativos sentimientos, que la hicieron acreedora a la estimación general, siendo por tal motivo generalmente sentida su muerte.

A su viudo, nuestro querido amigo don Ignacio de la Torre, hijos y demás familia reiteramos en este día el más sentido pésame.

## Acto de honradez

El estimado señor don Francisco Calviche, al adquirir el jueves último una gorra en la sombrerería del acreditado comercio de don Diego de Manueles, situada en la Plaza mayor, entregó para su pago un billete de cien pesetas al señor de Manueles, recibiendo de este señor dos billetes, uno de cincuenta pesetas y otro de veinticinco y el resto en metálico. Confiado el señor Calviche, guardó en el bolsillo del chaleco la cantidad devuelta, más sin duda por no haber guardado debidamente los billetes perdió estos en el trayecto que comprende desde la Plaza Mayor a la de Alfonso XIII, donde vive, sin que de ello se apercibiera.

Pocos momentos después, se presentó a dicho señor el honorable vecino de Macotera don Antonio Izquierdo Blázquez preguntándole si había perdido algo, a lo que el señor Calviche contestó negativamente, dándole las gracias. Instado de nuevo por el señor Blázquez a que viera si alguna cantidad de dinero había perdido, el señor Calviche examinó su bolsillo y le manifestó que, efectivamente echaba de menos un billete de 50 pesetas y otro de 25 que con unas pesetas que sacó del bolsillo le había devuelto el comerciante don Diego de Manueles como sobrante de un billete de cien pesetas que le había entregado para pagar una gorra.

El apreciable macoterano señor Izquierdo Blázquez le entregó entonces los dos billetes que había encontrado en el suelo, en la misma forma que estaban doblados y que no sabía de quien pudiera ser pero que por ir a poca distancia del señor Calviche supuso que a este pudieran pertenecerle, lo que se complacía en devolverle convencido de que así era.

Así nos lo relata el señor Calviche que al hacer público por LA VOZ DE PEÑARANDA tan honroso hecho del macoterano don Antonio Izquierdo Blázquez, a quien personalmente no tenía el honor de conocer, como tampoco este a don Francisco Calviche, le expresa su gratitud y su leal amistad y reconocimiento.

Con gusto accedemos a tales deseos, y nosotros que personalmente conocemos al señor Izquierdo Blázquez y con su amistad nos honramos, consideramos muy natural en tan estimadísimo señor el acto que realizó, pero conviene hacerlo público para enseñanza de otros.

## Mercados

Es general el temporal de agua en casi toda España y especialmente en Castilla, según comunican los correspondientes de los periódicos consagrados a la información de los intereses agrícolas. Y este temporal tan persistente de aguas conviene en que no es todo lo favorable que se quisiera para las tierras, pues imposibilita efectuar las operaciones agrícolas necesarias para realizar las siembras de los granos tardíos, y por consiguiente que no puedan éstas realizarse en las condiciones que debiera para producir abundante fruto. Por tal motivo, añaden, la siembra de los granos que han de depositarse en la tierra para su germinación tendrá que retratarse si las lluvias persisten, pues las tierras están encharquinadas y es necesario que absorban bien el líquido elemento y se las dé la salida necesaria por los cauces debidos. Además, lo ya sembrado, aunque hoy tienen buen aspecto perderá con tanta agua.

Y aunque las observaciones expresadas no son de echar en saco roto y aun cuando se tenga muy presente el aforismo agrícola de que «abril y mayo componen el año» que quiere decir que el temporal de estos dos meses es la influencia mayor para tener una buena, mediana o mala recolección, bueno es consignar lo expresado porque también es sabido que de la buena o mala operación de la siembra depende el mayor o menor producto. Esto es cuanto al estado de los campos agrícolas.

Y por lo que se refiere al estado de los negocios y precios de los granos, éstos son perjudiciales para el agricultor, y aun cuando lamentamos haber acertado en las manifestaciones que hacíamos en el número de 9 de enero en que decíamos que los granos de pienso como la cebada, algarrobas y guisantes tenían tendencia a la baja. Y en el número de LA VOZ DE PEÑARANDA de 23 de enero repetimos nuestra opinión expuesta quince días antes, manifestando que «los labradores harían muy bien en vender los granos indicados, aunque sin precipitación ni alarma, pues ello haría forzar la baja».

Los precios de estos granos han descendido en casi todos los mercados de Castilla y esto más que nada puede decir si estábamos o no en lo cierto y si nuestra información estaba, cual siempre, atendida a la veracidad.

La cebada se cotiza en Arévalo, Medina y otros mercados, actualmente, de 44 a 45, avena a 34, algarrobas de 56 a 58. En el nuestro del jueves, los precios fueron:

Centeno de 64 a 66.  
Cebada de 46 a 48.  
Algarrobas de 56 a 57.  
Guisantes de 54 a 56.  
Avena a 34.

La entrada de granos fué buena, pero las compras estuvieron flojas, quedando mucho por vender.

En cuanto al trigo, podemos anotar el precio de tasa.

En el teso se vendió el ganado de cerda a 21 y 23 pesetas arroba, y aunque hubo muchos compradores no todos adquirieron, pues es muy corriente la opinión, sea o no acertada, de que hay mucho ganado sobrante y que los precios bajan grandemente en todos los mercados.

## Viajes rápidos a Madrid por la línea de Peñaranda a Medina

Sale de Peñaranda a las 2 de la tarde.

Llegada a Medina a las 4 y 20 de la tarde, combinando con los trenes rápidos para Madrid que salen a las 4 y 45 de la tarde, que lleva 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup>. De las 6 de la tarde que lleva 1.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> y llegan a Madrid a las 9 y a las 10 y 20, respectivamente.

El dueño de esta línea posee nuevos y ligeros coches.

## BANCO DEL OESTE DE ESPAÑA

Domicilio social: SALAMANCA: Calle de Zamora, 2  
CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS  
Sucursales: Peñaranda, Béjar, Plasencia, Zafra y Ciudad-Rodrigo

### Principales operaciones que realiza este Establecimiento.

**Cuentas corrientes.** Abrimos cuentas corrientes a la vista y plazo en Pesetas y en Moneda Extranjera abonando el más alto interés, dentro del corriente en banca.

**Préstamos y descuentos.** Con firmas acreditadas, con garantía de monedas de oro, sobre resguardos en depósito constituidos en nuestras Cajas y en general, toda clase de créditos, cobrando intereses módicos.

**Imposiciones o bonos a vencimiento fijo.** En estos resguardos que expide el Banco, por el importe de la cantidad que entrega el cliente, abonamos un interés, tanto mayor, cuanto sea el plazo de la imposición.

**Caja de Ahorros.** Admite imposiciones desde una peseta en adelante abonando a las cantidades impuestas el más crecido interés.

**Huchas de Ahorro.** Las entregamos a los imponentes en Caja de Ahorros que lo soliciten, mediante el alquiler de cincuenta céntimos al año.

**Cartas de crédito.** Se expiden sobre cualquier plaza nacional o extranjera.

**Giros y cheques: Transferencias postales y telegráficas.** Se facilitan con la mayor economía sobre las plazas de España y del Extranjero.

**Realiza dando grandes facilidades.** Descuento, cobro y negociaciones de letras sobre las plazas de España y Extranjero.

Descuento y cobro de cupones.  
Compra venta de toda clase de valores del Estado e industriales.

Cambio de monedas y billetes extranjeros.  
Pago de billetes premiados de la Lotería Nacional.  
Admitimos depósito de valores, encargándose el Banco del corte, cobro y abono de cupones a los interesados sin cobrar por ello comisión alguna.

## Conferencias culturales en los Ayuntamientos

La «Gaceta», en su número del viernes, publica una Real orden disponiendo que a partir del primer domingo del mes de febrero, en las poblaciones menores de 6.000 habitantes se den conferencias para adultos de uno y otro sexo, en las salas capitulares de los Ayuntamientos.

Estas conferencias se encomendarán a personas cultas de cada población, las cuales desarrollarán temas relativos al cumplimiento de los deberes ciudadanos y profesionales.

De inspeccionar esta labor cultural se encargarán los alcaldes.

## Para los pobres

En el pasado mes de enero han enviado donativos en metálico con motivo de su fiesta a la asociación de señoras «La Caridad» las señoras y caballeros que expresamos a continuación, según nota que nos facilita la señora presidenta de la Asociación benéfica.

Por ello, la Junta directiva, en su nombre y en el de las familias pobres de la localidad, cuyas lágrimas enjugan los donantes con sus donativos que, convertidos en pan, garbanzos, arroz y en el pago de la pequeña choza que los pobres habitan alivian la triste situación de éstos, les envían las más atentas gracias y piden para ello el premio concedido a los que ejercitan obras de caridad.

Don Manuel Alberti, 2 pesetas; don Ma-

nuel Bruno, 1; don Manuel Gómez, 1; don Manuel Galán, 1; don Manuel Román, 1; don Manuel Tiedra, 1; don Manuel Sánchez Bautista, 1; don Manuel Hernández, 0'50; don Martín Matallana, 0'50; señorita Manuela Bruno, 0'50; doña Manuela Gasco, 0'50; doña Manuela Sánchez, 0'50; doña Isidora Ceballos, 0'50; don Jesús Lavera, 0'50; don Jesús Sánchez Gómez, 1; doña Basilia Arroyo, 0'50; don Alfonso Sánchez Maestre, 2; don Vicente Mora, 2; don Sebastián Álvarez Cedrón, 1; don Teodoro Jiménez, 1; don Higinio Ruipérez, 1; doña María Gómez de Liano, 25; doña Paz Sánchez Maestre, 5; don Félix Laspra, 1.

## Las oposiciones a escuelas

La «Gaceta» publica una disposición del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes por la que se dispone que las oposiciones a escuelas den comienzo en la península el próximo día 15 del presente mes, y el día 1.<sup>o</sup> de marzo en Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife.

**Se traspasa** el acreditado taller de carruajes que fué de don Ventura Hernández Quintero, situado en la calle del Carmen, de Peñaranda de Bracamonte. Grandes existencias de maderas. Para tratar de las condiciones en el mismo, con doña Concha Núñez viuda de dicho señor.

## Teodoro Jiménez

Almacén de Ultramarinos y Paquetería  
Calle Reina Victoria, 8 y 10, modernos  
Sucursal: Plaza de Alfonso XIII, 33

Precios sin competencia, tanto en el ramo de **Ultramarinos** como en los de **Paquetería, Quincalla, Mercería y Bordados.**

Bonito y variado surtido en **Medias y Calcetines** de seda, hilo de escocia y algodón.

No comprar estos artículos sin conocer antes clases y precios del Almacén de la calle Reina Victoria.

## GRAN HOSPEDAJE PARÍS

## Celso Caballero

PLAZA DE LA FUENTE, NUM. 2  
Peñaranda de Bracamonte

Nuevas y amplias habitaciones

Cubierto a elegir a la carta 3'00 ptas.

Cubierto de 2'75 >

Se sirven raciones de 0'75 >

A GUSTO DEL COMENSAL

## Gran Comercio de Curtidos

## Andrés Alonso Rodríguez

Bodegones, 7.-PEÑARANDA

Inmenso surtido en artículos para Zapatero y Guarnicionero.

Especialidad en cortes aparados y hormas, siempre últimos modelos.

Retazos de suela de todos los tamaños y precios.

Becerrillos zanjoneros desde 19 pesetas en adelante.

Sobremantas, coyundas, medianas, correas, etc., etc.

NO DEJEIS DE VISITAR ESTA CASA SI QUEREIS ECONOMIZAROS DINERO

Bodegones, 7.-Peñaranda

## Coloniales y Ultramarinos

## Rufo Herráez

EMPEDRADA, 1.-PEÑARANDA

Es el comercio mejor surtido en toda clase de artículos y el que más barato, sin género alguno de duda, vende. Por esto mi parroquia es cada vez mayor, por lo selecto de los géneros y la economía en los precios.

En mi comercio encontrará Aveñanas, Cachuet, Confituras, Caramelos, Galletas Vainilla, Charlot, Roscas de Ledesma, Almondas, Alubias finas, Bujías, Conservas de pesca y hortaliza, Conservas de frutas en almibar, Tapioca, Tés, Cafés, Chocolates de acreditadas marcas, Jabones goma y pinta. El riquísimo Queso Manchego.

## Aparatos y material eléctrico

El acontecimiento y progreso mayor en el alumbrado eléctrico le constituye la aparición de

## Nueva lámpara OSRAM. N.

De clara y hermosa luz, gran duración. De venta en Peñaranda, **Marcelino Rodríguez**, Reina Victoria, 23, frente al Casino.

Esta casa tiene también de venta todas las lámparas tipo **OSRAM**, que son las mejores y más acreditadas.

PRECIOS DE FABRICA PARA CENTRALES ELECTRICAS

Novedades en Papeles pintados y artículos de Bazar

Aparatos de Luz. Artículos para regalos.

Aparatos de radio telefonía Lissophone.